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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE OBRAS E INFRAESTRUTURA DO DISTRITO FEDERAL

Conselho de Saneamento Básico do Distrito Federal

 

ATA

Ao décimo quinto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às 08h30min, mediante
videoconferência por meio So�ware do Zoom Mee�ngs, realizou-se a 24ª Reunião Ordinária do Conselho
de Saneamento Básico do Distrito Federal – CONSAB/DF, com a presença do Presidente do Conselho
(Segundo Suplente): ALDO CÉSAR VIEIRA FERNANDES – SODF; da Secretaria Execu�va: (Titular) JÉSSICA
DOS REIS RIBEIRO – SODF, (Primeiro Suplente) NATÁLIA CRISTINA CHAGAS MENDES TEIXEIRA – SODF e
(Segundo Suplente): ARIELY MENDES ALVES; dos membros do Conselho: GRACO MELO SANTOS-SEDUH,
FABIO DE ALENCAR MACHADO – SEPLAD, ANA PAULA NERY ROSADO- SEAGRI, CHRISTINNE PEREIRA
BRASIL SIQUEIRA - IBRAM/DF,  ELEN DANIA SILVA DOS SANTOS – ADASA, HUDSON ROCHA DE OLIVEIRA –
ADASA, LUIZA CARNEIRO BRASIL – CAESB, SUZI AMANDA DE SOUZA – CAESB, ALINE BATISTA DE OLIVEIRA
SOARES – CAESB, ALBATÊNIO RESENDE GRANJA JUNIOR – TERRACAP, JOÃO MARCOS PAES DE ALMEIDA  -
ABES/DF, ANTÔNIO COSTA LIMA JÚNIOR  - ABES/DF ,LUIZ SOARES CORREIA – UNIPLAN, CRISTINA CÉLIA
SILVEIRA BRANDÃO – UNB, AMIR MIGUEL DE SOUZA FILHO – SINDUSCON/DF, JUAN GENARO POLIT –
ASBRACO, RAFAEL MOREIRA MOTA – ASBRACO, MARCUS VINICIUS FUSARO MOURÃO – SENGE/DF; dos
convidados: FERNANDA SOUSA- SLU, GABRIELA MARQUES- NOVACAP, PATRICIA BUENO- NOVACAP,
PAULO TAVARES- SINDICOMBUSTÍVEIS, ROSSANA CASTRO- ADASA,  DIANA VERONEZ – NOVACAP,
JEFERSON COSTA – ADASA, DEBORA DINIZ – ADASA e DOMINIKY SANTOS- ADASA. Jus�ficaram a ausência
de par�cipação na reunião: Edna Aires – SEDUH, Francisco Valdenir – FECOMÉRCIO, Janaína Araújo –
IBRAM, José Silva – UNIPLAN, Marco Aurélio – CREA e  Milton Carlos - FECOMÉRCIO. A pauta da reunião
contemplou os seguintes itens: 1. Aprovação da Ata da 23ª Reunião Ordinária do CONSAB/DF realizada
em 03 de novembro de 2022; 2. Apresentação a ser realizada pela CAESB sobre as a�vidades realizadas
no ano de 2022, quanto aos serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário;
3. Apresentação realizada pela NOVACAP sobre as a�vidades realizadas no ano de 2022, quanto aos
serviços de drenagem e manejo das águas pluviais urbanas; 4. Apresentação realizada pelo SLU sobre as
a�vidades realizadas no ano de 2022, quanto aos serviços de limpeza urbana e manejo de resíduos
sólidos; e 5. Informes. Aldo Fernandes, presidente suplente do Conselho, iniciou a reunião informando
quanto ao pedido de inversão do item 3 para o item 2 da pauta, visto que a palestrante convidada da
NOVACAP necessitaria se ausentar para outro compromisso. Inexis�ndo manifestação contrária, o item
de pauta foi inver�do. O presidente suplente do Conselho passou a condução da reunião para a Sra.
Jéssica dos Reis, �tular da Secretaria-Execu�va. Jéssica dos Reis, disponibilizou a Ata da 23ª Reunião
Ordinária do CONSAB/DF para considerações e informou que até o presente momento não havia
recebido pedidos de alterações e ajustes no documento. Desta forma, inexis�ndo pedidos de alterações
ou manifestações contrárias, a ata foi aprovada por unanimidade após votação sem voto nominal. A
�tular da Secretaria-Execu�va, prosseguiu com o item 3 previsto na pauta, convidando a Sra. Diana
Veronez, servidora e Engenheira Ambiental da Divisão de Meio Ambiente da NOVACAP para
apresentação sobre as a�vidades realizadas no ano de 2022, quanto aos serviços de drenagem e manejo
das águas pluviais urbanas. Diana Veronez – NOVACAP iniciou a apresentação destacando as obras e
prestações de serviços da Companhia em 2022. Em seguida, pontuou os trabalhos realizados, u�lizando
como exemplo o Edi�cio Três Irmãos localizado na região administra�va do Guará, Rua Nacional. Também
falou sobre a recuperação do Ribeirão Sobradinho, da Bacia Monjolo e da Drenagem Pluvial da QL 14 do
Lago Sul. Por fim, citou a con�nuação das ações previstas, destacando as principais licitações e contratos
em andamento, e sua par�cipação nas comissões e grupos de trabalho. Jéssica dos Reis agradeceu a
apresentação realizada e destacou a importância dos Termos de Referência em elaboração pela
NOVACAP, pois, são importantes instrumentos para a gestão da drenagem no Distrito Federal. João
Marcos – ABES/DF ques�onou com base na fala da representante da NOVACAP, sobre limpeza de bocas
de lobo e as diferenças entre as medidas, em unidades, e em metros. Diana Veronez – NOVACAP explicou
que existem dois �pos de levantamentos, que são: em metros, onde os técnicos contam as redes em
unidades que é feita pela equipe direta da obra, já de forma mais pontual.  Jéssica dos Reis, �tular da
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Secretaria-Execu�va, prosseguiu com o item 2 previsto na pauta, convidando a Sra. Luiza Carneiro Brasil –
Assessora de Planejamento e Modernização Empresarial da CAESB, para apresentação sobre as a�vidades
realizadas no ano de 2022, mais especificamente sobre os serviços de abastecimento de água e
esgotamento sanitário. A assessora iniciou sua apresentação com a contextualização do saneamento no
Brasil e seus índices de perdas, destacando o modelo de saneamento adotado no Distrito Federal. Em
seguida, explicou a relação entre cliente e mercado e as formas de se universalizar o acesso à água
potável e ao esgotamento sanitário no DF. Por fim citou o contexto econômico, destacando a visão para o
futuro com a prospecção de novas diretrizes governamentais. Finalizou falando sobre as principais
realizações da CAESB e os resultados rela�vos ao ano de 2022. Jéssica dos Reis agradeceu a apresentação
realizada pela convidada. A Sra. Cris�na Brandão da UNB parabenizou a apresentação realizada
destacando a importância da prestação de informações pela CAESB. Também falou sobre o
abastecimento de água para a população, perguntando o que a CAESB está fazendo com relação aos
monitoramentos dos micropoluentes. Luiza Brasil, representante da CAESB explicou que o problema só
vai ser solucionado com a atualização da quan�dade de pessoas (usuários) no resultado do novo censo,
pois, os números que a CAESB u�liza são dos an�gos resultados do IBGE e, a metodologia que é usada
para calcular os índices de água são extraídas de pesquisas an�gas do ins�tuto. Em complementação
Luiza pontuou que todas as questões serão melhor encaminhadas com a divulgação dos resultados das
novas pesquisas e lembrou que a companhia vem se esforçando para acompanhar esses
monitoramentos, principalmente no que tange as áreas irregulares, pois, o crescimento populacional
afeta as emissões nos corpos hídricos. Amir Miguel – SINDUSCON/DF, indagou se existe algum estudo
sobre o impacto ao longo dos anos, na Floresta Nacional de Brasília. Luiza Brasil – CAESB explicou que a
pergunta será repassada à diretoria de engenharia e posteriormente enviará a resposta. Jéssica dos Reis,
prosseguiu com o item 4 previsto na pauta, convidando a Sra. Fernanda Ferreira de Sousa, Chefe da
Unidade Geral Técnica da Diretoria Técnica do SLU para apresentação sobre as a�vidades realizadas no
ano de 2022, no que tange aos serviços de limpeza urbana e manejo de resíduos sólidos. Fernanda
iniciou a apresentação destacando a análise de gestão de desempenho do serviço. Em seguida, ela
explicou a respeito dos resíduos da construção civil- RCCs e informou que houve um aumento dos
mesmos no ano de 2021, e também sobre a coleta sele�va, destacando o tratamento de efluentes
líquidos. Falou que a Unidade Recebimento de Resíduos da Construção Civil- URE é a responsável pela
logís�ca, tratamento e des�nação desses resíduos e que recebe em média 1000 (mil) caminhões de
coleta por dia. Por fim, Fernanda Sousa falou sobre as tecnologias e inovações já u�lizadas, mobilização
social e educação ambiental, recursos humanos do SLU e a melhoria na gestão administra�va já em
execução. Jéssica dos Reis, agradeceu a apresentação realizada pela Fernanda Sousa – SLU comentou a
respeito dos resíduos da construção civil, enfa�zando que, recentemente a ADASA lançou o Manual de
Boas Prá�cas de Controle de Erosão no Canteiro de Obras, e da importância do material, não só para a
gestão de resíduos, mas também pra SODF e a NOVACAP. Falou sobre a questão dos compostos orgânicos
na gestão disso no Distrito Federal, e perguntou se existe algum planejamento do SLU para 2023 para
fazer algum tratamento junto com as feiras permanentes no DF, lembrando que são grandes
fornecedores de matéria orgânica, auxiliando na produção de composto para a agricultura. Fernanda
Sousa – SLU explicou que foi elaborado um manual de compostagem para condomínios horizontais,
quadras no PSUL e Sudoeste e a intenção é trazer os interessados das feiras para conhecer e colocar em
prá�ca, sendo eles os grandes beneficiários. Ana Paula – SEAGRI agradeceu o importante trabalho do
SLU, principalmente com a coleta de lixo, entulho e materiais inservíveis nas áreas rurais, lembrando que
foram feitas em 14 comunidades, sendo esta ação muito importante principalmente nos dias de chuvas.
Jéssica dos Reis, agradeceu a contribuição e prosseguiu para o item 5 da pauta, referente aos Informes.
Foram divulgados os seguintes: Publicação feita pela ADASA quanto ao Manual de Boas Prá�cas
- Controle de erosão do solo e manejo de sedimentos e outros contaminantes em canteiro de obras,
disponível no LINK; Lançamento dos Resultados Preliminares da Pesquisa Distrital por Amostra de
Domicílios Rurais - PDAD Rural, disponível no LINK; e Divulgação da realização da Consulta e Audiência
Pública com vistas à concessão dos serviços de gestão, operação e manutenção do Aterro Sanitário de
Brasília, a implantação de unidade de triagem mecânica de resíduos, unidade de recuperação energé�ca
de rejeitos, adequação da unidade de tratamento de chorume e aproveitamento energé�co de gases de
aterro (PMI 002/2021 - SEPE). Os interessados poderão obter informações pela internet, por meio do
SITE. Inexis�ndo novas manifestações, Jéssica dos Reis, �tular da Secretaria-Execu�va, agradeceu a
par�cipação de todos e encerrou a 24ª RO desejando a todos boas fes�vidades de final de ano.

https://www.adasa.df.gov.br/images/storage/area_de_atuacao/drenagem_urbana/PDF-ebook-adasa-manual-boas-praticas.pdf
https://agenciabrasilia.df.gov.br/wp-conteudo/uploads/2022/12/Relatorio-final-Pesquisa-Distrital-por-Amostra-de-Domicilios.pdf
https://www.sepe.df.gov.br/concessao-do-aterro-sanitario-de-brasilia/
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Documento assinado eletronicamente por NATALIA CRISTINA CHAGAS MENDES TEIXEIRA -
Matr.0281400-5, Secretário(a)-Execu�vo(a) do Conselho de Saneamento Básico do Distrito
Federal, em 24/03/2023, às 08:37, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro
de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de
2015.

Documento assinado eletronicamente por ALDO CÉSAR VIEIRA FERNANDES - Matr.0278497-1,
Secretário(a)-Execu�vo(a) do Conselho de Saneamento Básico do Distrito Federal, em
20/06/2023, às 11:55, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 102468307 código CRC= EF435A68.
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